

**VIERNES 24 DE OCTUBRE** DE 2025

**EDICIÓN** 1783

www.sernoticias.com.mx

# Los 10 municipios más inseguros del Estado de México son gobernados por Morena

El INEGI señala que estos resultados corresponden a la ENSU del primer trimestre de 2025, que mide la percepción de seguridad en 90 ciudades del país, y que el Estado de México se mantiene como una de las entidades con mayor porcentaje de habitantes que se sienten inseguros.

**STAFF** 

EDOMEX.- Toluca, Méx., 23 de octubre de 2025. — De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), correspondiente al primer semestre de 2025, los 10 municipios con mayor percepción de inseguridad en el Estado de México están actualmente gobernados por el partido

La medición refleja la percepción ciudadana sobre la inseguridad en su entorno, y los resultados muestran que los mexiquenses continúan preocupados por la violencia, los robos y la presencia del crimen organizado en diversas regiones del estado.

Según los datos del INEGI, los municipios con mayor percepción de inseguridad son los

Chimalhuacán Gobernado por Xóchitl Flores Jiménez (Morena)

. Ecatepec de Morelos Gobernado por Azu-

cena Cisneros Coss (Morena)

. Cuautitlán Izcalli Gobernado por Daniel Serrano Palacios (Morena)

. Naucalpan de Juárez Gobernado por Isaac Montoya Márquez (Morena)

. Toluca Gobernado por Ricardo Moreno Bastida (Morena)

. Tlalnepantla de Baz Gobernado por Raciel

Pérez Cruz (Morena) . Nezahualcóyotl Gobernado por Adolfo Cerqueda Rebollo (Morena)

. Tecámac Gobernado por Rosa Yolanda Wong Romero (Morena)

. Ixtapaluca Gobernado por Felipe Arvizu de la Luz (Morena)

. Texcoco Gobernado por Nazario Gutierrez Martínez (Morena)

Los datos evidencian que, pese al cambio de administración en varios ayuntamientos y los esfuerzos por fortalecer la seguridad, la percepción de inseguridad no ha disminuido significativamente en las principales zonas ur-



banas del Estado de México.

Analistas consultados apuntan a que la concentración de municipios gobernados por Morena entre los más inseguros refleja el reto de ese partido para atender la crisis de seguridad en la entidad más poblada del país, y destacan la necesidad de políticas públicas más efectivas en materia de prevención del delito y for-

talecimiento policial.

El INEGI señala que estos resultados corresponden a la ENSU del primer trimestre de 2025, que mide la percepción de seguridad en 90 ciudades del país, y que el Estado de México se mantiene como una de las entidades con mayor porcentaje de habitantes que se sienten inseguros.



# Cáncer de Mama en el Edomex: De la Sensibilización de Delfina Gómez al Abismo de la Federación que Traiciona a las Mujeres

Delfina intenta responder con foros y reconstrucción mamaria gratuita, pero sin medicamentos federales, sus esfuerzos por nobles que sean, como el de "Trenzatón" son insuficientes.

**STAFF** 

EDOMEX.- Toluca, Estado de México, 23 de octubre de 2025 - En pleno Mes Internacional del Cáncer de Mama, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez se ha erigido como un faro de empatía y acción, multiplicando esfuerzos para sensibilizar y apoyar a las mujeres mexiquenses en su lucha contra esta enfermedad. Hoy mismo, en un evento en vivo transmitido por redes sociales bajo el nombre "Trenzatón" un símbolo poderoso de tejer lazos de solidaridad entre mujeres, Delfina, como maestra y mujer que conoce de cerca las batallas femeninas, compartió testimonios de sobrevivientes, promovió la autoexploración y reiteró su compromiso con campañas preventivas. Es un gesto digno de aplauso: en un estado donde el cáncer de mama azota con 941 defunciones anuales en mujeres, su liderazgo no solo informa, sino que une, recordándonos que la prevención es un acto de sororidad colectiva. Pero, ¿basta con trenzas simbólicas cuando el sistema federal deja cabos sueltos? Mientras Delfina teie redes de apoyo, el legado de AMLO deshilacha la atención real, con recortes que condenaron a miles como Laura una costurera de Nezahualcóyotl y que ve su cáncer avanzar por un desabasto que clama venganza.



Los datos no mienten; en México, el cáncer de mama mata a 23 mujeres al día, un 70% más que hace diez años, con 8,034 defunciones en 2023 -7,992 femeninas-, según INEGI y la Secretaría de Salud. En el Edomex, con 17 millones de habitantes, la incidencia es alarmante

La Jornada Preventiva "Ámate, Tócate y Cuídate" de Delfina detectó 1,238 casos nuevos en 2025 con 10,748 mastografías y 82,941 exploraciones clínicas. El ISEM ofrece unidades como la de Toluca, con horarios extendidos hasta las 20:00 los fines de semana, y el ISSEMyM reportó 423 casos atendidos en 2025, con 44,187 exploraciones.

La Fundación CLAUM, apoyada por la Junta de Asistencia Privada del Edomex (JA-



PEM), brinda terapia y nutrición a mujeres de bajos recursos, pero depende de donativos limitados. El plan de Delfina, integrado al IMSS-Bienestar, busca universalizar la atención, pero el desabasto federal lo sabotea todo, en 2023, se dejaron de surtir 2 millones de recetas oncológicas, y para 2025-2026, licitaciones canceladas amenazan con agravar la escasez de fármacos claves como tamoxifeno y trastuzumab. El abandono de AMLO es el epicentro de esta tragedia. Sus recortes al Fonsabi -157 mil millones redirigidos a la Tesorería sin rastro- desmantelaron la infraestructura oncológica. El gasto en cáncer en el IMSS cayó 29.1% de 8,452 millones en 2022 a 5,990 millones en 2023, dejando al país con solo 42 aceleradores lineales para radioterapia.

# Aprueba Cabildo de Toluca descuentos y condonaciones en el servicio de agua para apoyar la

Asimismo, se aprobaron reconocimientos a personalidades e instituciones que han contribuido al desarrollo económico, social y cultural de la capital mexiquense, entre ellos Stellantis Planta Ensamble Toluca, Jesús Henkel Libién, José Antonio Monroy Carrillo, Guillermo Ochoa García y Guillermo Jorge Ríos Abarca ("Memo Ríos").



VALERIA VARGAS

**EDOMEX.-** Toluca, Estado de México, 23 de octubre de 2025.- En un esfuerzo por fortalecer la economía familiar y fomentar la regularización de usuarios, el Cabildo de Núñez Skinfill, informó que las bonifi-Toluca aprobó una serie de bonificaciones y condonaciones en los servicios de agua potable, drenaje y alcantarillado, medidas que buscan aliviar la carga económica de los hogares y promover una mayor cultura de pago entre los contribuyentes.

Durante la Trigésima Primera Sesión Ordinaria de Cabildo, se avaló por unanimidad un 30% de descuento en los derechos de conexión de agua potable, drenaje y alcantarillado; condonaciones de hasta el 100% de recargos correspondientes al

ejercicio 2025 y años anteriores; 35% de descuento en el suministro de agua para uso doméstico y no doméstico; así como 50% en permisos y registros de recepción de aguas residuales.

El Secretario del Ayuntamiento, Justo caciones estarán vigentes hasta el 24 de diciembre de 2025, mientras que las condonaciones podrán aplicarse hasta el 31 de diciembre del mismo año.

Los integrantes del Cabildo coincidieron en que estas acciones reflejan la sensibilidad social al impulsar políticas públicas que benefician directamente a las familias y negocios locales, en un contexto económico donde el costo de los servicios públicos representa un desafío para muchos

## Arranca en Naucalpan el programa "La Comuna" para rehabilitar calles con participación vecinal

El programa contempla la rehabilitación de calles, banquetas, guarniciones y espacios públicos, además de fomentar la organización vecinal y el sentido de pertenencia en las



#### VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 23 de octubre de 2025. — Con el objetivo de atender el rezago urbano en diversas colonias del municipio, el gobierno de Naucalpan puso en marcha el programa "La Comuna" (Comunidad Unida y Activa), iniciativa que busca combinar recursos municipales con trabajo comunitario para la ejecución de obras menores en 100 puntos de la demarcación.

El arranque del programa se realizó en

la colonia Rincón Verde, donde vecinas y vecinos participaron junto con el alcalde Isaac Montoya Márquez en la rehabilitación de la calle Ciprés, vialidad que presentaba daños por más de 15 años. En esta primera etapa se intervendrán 196 metros lineales, con materiales aportados por el Ayuntamiento y mano de obra voluntaria de la comunidad.

De acuerdo con el edil, este modelo busca maximizar el uso del presupuesto público mediante la colaboración ciudadana. "Cada peso invertido en materiales se multiplica gracias a la aportación comunitaria de trabajo, lo que permite ampliar la cobertura de obras en más

colonias", explicó Montoya.

El programa contempla la rehabilitación de calles, banquetas, guarniciones y espacios públicos, además de fomentar la organización vecinal y el sentido de pertenencia en las comunidades.

Montoya Márquez subrayó que en el último año su administración ha destinado cerca de mil millones de pesos en obra pública, cifra superior a la ejercida por gobiernos anteriores. Señaló que el propósito es "resolver para la posteridad", privilegiando obras que beneficien a las familias más allá del periodo de gobierno.

El alcalde destacó que la iniciativa busca recuperar el espíritu de las faenas comunitarias, en las que los propios habitantes participaban en la mejora de su entorno: "Apelamos a los valores de solidaridad y unidad entre vecinos para reconstruir Naucalpan", expresó.

El gobierno local informó que "La Comuna" llegará gradualmente a distintas comunidades que manifiesten interés en participar, priorizando zonas con mayores carencias.

Con este esquema, las autoridades esperan reducir costos, fortalecer la cohesión social y mejorar la calidad de vida de la población, combinando presupuesto participativo, empleo temporal y cooperación vecinal.

### Sentencia de 110 años de prisión a Ernesto Alonso Cruz López, por secuestro exprés

El sentenciado, en complicidad con cinco sujetos, privaron de la libertad a dos personas, con la finalidad de despojarlas de un vehículo de carga, en el que viajaban.



**REDACCIÓN** 

**EDOMEX.-** Polotitlán, Estado de México, 23 de octubre de 2025.- Por secuestro exprés con fines de robo registrado en el municipio de Polotitlán, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) obtuvo sentencia de alta penalidad de 110

años de prisión para Ernesto Alonso Cruz López, quien en marzo pasado privó de la libertad a dos personas con la finalidad de despojarlas de un vehículo con mercancía.

Indagatorias de la Fiscalía Edoméx precisaron que, el 7 de marzo de 2025, las dos víctimas viajaban a bordo de un vehículo marca Kenworth, acoplado a una caja seca, y se dirigían al estado de Veracruz, no obstante, en la autopista México-Querétaro, kilómetro 142, de la colonia Lázaro Cárdenas, en el municipio de Polotitlán, fueron interceptadas por el ahora sentenciado y cinco sujetos más, quienes tripulaban un vehículo marca Volkswagen, tipo Jetta.

Los implicados, con base en engaños de que "su neumático estaba averiado", hicieron que las víctimas se detuvieran y descendieran del vehículo de carga, no obstante, al lugar arribaron más individuos a bordo de dos vehículos, quienes privaron de la libertad a ambas personas.

LIBERTAD DE EXPRESIÓN





#### FALLAS, FALLAS Y MAS FALLAS



#### **CHARLY CARRETO**

En el área de comunicación social del Gobierno del Estado de México, parece que están en contra de la gobernadora.

En primer lugar, desde la llegada como jefe se información de Alfredo Medellin ahora todo es publicidad para influencer y medios nacionales tal y como lo manejo en la Legislatura local y que nunca se supo que hacían los diputados mientras estuvo al frente del área de comunicación social. En días pasados "El Edomex Informa" medio que se dice se hace desde el área de comunicación social del gobierno estatal, publicó una nota en primera plana, en donde habla que la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, la detención de cuatro personas, dando el nombre completo de los supuestos imputados, que viola el Artículo 1 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, por qué habla de la presunción de inocencia, además, era una nota de abril de 2014.

Por eso decimos, fallas, fallas y más fallas en el área de comunicación social.

DE SALIDA: En la entrega anterior hablamos de que para seguir dentro del gobierno estatal hay que portarse mal para ser premiado.

Y la ocurrencia de la secretaría de Cultura Nally Carrasco de remover de sus cargos a todo el personal de

**COLUMNA** 

la Cineteca Mexiquense, es un error mayúsculo.

Dicho personal en el último año, realizó eventos que nunca antes se habían hecho desde la creación de este espacio cultural.

Seguramente la Cineteca Mexiquense. El enojo de la secretaría de Cultura y Turismo, es que no fue invitada a un evento y después la presentación se dio un brindis y canapés como se acostumbra en agradecimiento a los asistentes.

Peto bueno dice el dicho "cada cabeza es un mundo", pero en los gobiernos de morena prevalece más el mundo de la ignorancia.

PARA CERRAR: Azucena Cisneros en la tablita, hasta que alguien tuvo los tamaños para que le baje dos rayitas a su soberbia, ya que la Diputada local Miriam Silva Mata del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y presidenta de la Comisión de Recursos Hidráulicos, dio a conocer que después de cinco años de una lucha incansable por obtener una justicia hídrica para todas y todos los habitantes de Ecatepec de Morelos, llega a su fin al obtener una sentencia de forma definitiva en el juicio de amparo 350/2020 del Juzgado Décimo de Distrito del Segundo Circuito, con proyecto y presupuesto.

La Diputada local sostuvo, que con la sentencia se recuperará la dignidad de miles de habitantes de Ecatepec de Morelos que han tenido que estar en el dilema de "comer o comprar agua"; "de usar agua contaminada a sabiendas que se van a enfermar o seguir comprando agua en pipas privadas", y así múltiples de historias desgarradoras que se viven día a día ante la falta de agua en escuelas, mercados y en más de 200 colonias

del propio Municipio.

La Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), Comisión Nacional de Agua (CONAGUA), Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVAM), Dirección Local en el Estado de México de la Comisión Nacional de la CONAGUA, órgano administrativo desconcentrado de la Secretaría del Medio Ambiente y Recurso Naturales, y el Congreso del Estado de México deberán recibir en el término de 10 días el programa implementado por el Municipio de Ecatepec para conservar, preservar, o reparar la infraestructura hidráulica y solicitar una partida determinada para realizar la obra hidráulica para el abastecimiento de agua para todas y todos en Ecatepec de Morelos.

La diputada señaló que esta resolución es histórica a nivel nacional por el impacto social de restauración de la vida digna para un 1,700,000 personas que viven en uno de los Municipios más poblados del país, que el visibilizar la falta de una política hídrica hace inequitativa la distribución del líquido vital para la vida; y que es un paso gigante para avanzar hacia la recuperación de la red hidráulica, implementar la tecnología, innovación y vigilancia en la distribución final del agua a las personas que habitan en Ecatepec de Morelos.

Finalmente, la diputada denunció que, ante el flagrante desacato de las resoluciones judiciales por parte de la presidenta municipal y del director del organismo descentralizado SA-PASE —quienes se han negado a entregar agua limpia a las más de 7,100 personas amparadas en los 17 juicios en curso—, continúa suministrando agua contaminada proveniente de pozos suspendidos. Ante esta grave situación, se ha iniciado el proceso de destitución y separación del cargo de las autoridades involucradas por diversos incidentes de inejecución de sentencia.

Alguien lo tenía que decir!!

#### LAS CIRCUNSTANCIAS... MANDAN

#### Relanzamiento del PAN en los municipios



BOGHAR GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ

-Más marketing que sustancia -No hay una emoción radical en el electorado, que se pueda capitalizar -Panorama al 2027

El sábado pasado en la CDMX, los panistas presentaron un nuevo logo, una aplicación para afiliar y solicitar ser candidato, además anunciaron que las coaliciones con otros partidos políticos se cancelaban, que las candidaturas serán seleccionadas por encuestas o elecciones primarias y que estaban abiertos a la sociedad, para que los ciudadanos interesados, formarán parte de sus militantes sin tramites complicados. Al parecer hay mucho análisis interno para configurar esta nueva estrategia, pero en los discursos y las presentaciones de dirigentes y voceros en los medios de comunicación, hay poca autocrítica, se perciben buenos deseos, pero no se dice como se van a aplicar esas innovaciones en los comités directivos estatales y municipales.

En esta columna se ha reflexionado la necesidad de contrapesos para el nuevo régimen, sin duda uno de esos debieran ser los partidos de oposición, con nuevos liderazgos preparados en escuelas de cuadros, con trabajo social en campo, con una oferta política, social o económica creíble para una mayoría del electorado, no se puede vislumbrar un triunfo ante la 4t solo criticando, los programas sociales tienen completamente fortalecido a la nueva estructura de poder, los medios cada vez, en mayor porcentaje, replican la narrativa de la 4t, incluso ante los escandalosos casos de corrupción presentes siempre al recordar el pasado de los gobiernos del PRI y el PAN salen ganando los actuales, aún conservan el "efecto teflón" los integrantes de la nueva clase política, se necesita creatividad, atrevimiento y trabajo social efectivo, no solo redes sociales y debates en el círculo rojo, ahí no se ganan elecciones municipales y distritales.

Sin duda hay molestia por el estado de carreteras y calles, falta de medicamentos, ineptitud de los nuevos políticos y funcionarios, estancamiento económico, etc. Pero no se llega a la emoción negativa que los gobiernos federales del PAN (Fox y Calderón), provocaron por los problemas de seguridad, el miedo y enojo social fue visceral. En el caso del PRI y el gobierno de Peña, el hartazgo por la corrupción generalizada fue el sentimiento que detonó el triunfo opositor, en estos momentos no se percibe una molestia radical, una emoción o sentimiento que detone el cambio a otra opción y lo que es peor, no se vislumbra un liderazgo que encarne o capitalice la frustración de los que nunca han apoyado o apoyaran a la 4t o de los decepcionados o no compensados por los nuevos triunfadores.

en manos de una misma familia y/o grupo político, en el corredor azul sin duda han tenido algunos buenos gobiernos municipales, pero en la mayoría, el mejor negocio ha sido administrar las derrotas, conformándose con regidurías, algunas proveedurías y puestos administrativos menores, será muy interesante ver como se relevan a esas estructuras municipales anquilosadas, que han impedido el crecimiento del PAN en los municipios, que no han formado nuevos liderazgos, que se han coludido de forma velada y abierta con los triunfadores en turno o han cogobernado con el PRI en su momento, como ha sucedido en la capital del EDOMEX, donde la inercia del triunfo de Fox, llevó al poder a panistas inexpertos, buenos para los negocios, pero malos para gober-Si en este momento fueran

las elecciones locales, sin duda la 4t obtendría al menos los mismos

En los municipios del

EDOMEX, las dirigencias munici-

pales del PAN, siempre han estado

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

**COLUMNA** 

- Tampoco PRIAN en Edomex. - Viene un peso pesado al PVEM.
- Montielismo en el Verde

Tras el "relanzamiento" del PAN el pasado fin semana, el líder nacional de ese partido, Jorge Romero Herrera, dio por terminada la alianza con el PRI, y como era de esperarse, el político más cínico del país, se lanzó con todo contra el blanquiazul llamándolos cobardes y asegura que el tricolor tiene fuerza y candidatos "competitivos", y de ser así, cabe preguntarse ¿entonces para que le ruegan al PAN volver ir en alianza? El PRI va en caída libre por su dueño, y Acción Nacional no quiere entrar en esa vorágine, y lo mismo en el Estado de México donde desde mucho antes que el líder nacional, en el estado, el diputado local Anuar Figueroa, dirigente estatal, ya nos había compartido su negativa a ir juntos con el Revolucionario Institucional, incluso nos dijo que en 2021 les había ido bien con el tricolor, pero muy mal en 2024, y nosotros agregaríamos que también en 2023, en la elección a gobernadora, por lo que por muy mal que les vaya en 2027 a los panistas, nivel nacional la segunda fuerza y la tercera en el Edomex ... NOTAS CORTAS: De lo que queda del PRI en el estado, el ex gobernador más activo ha sido en las últimas dos décadas el ex gobernador Montiel, y en lo que va del año, son ya varios de los personajes a él vinculados políticamente los que han salido del PRI y hoy están en la 4T, y lo "pior" para el priísmo estatal es que seguirán yéndose a los adversarios de la 4T, especialmente al PVEM. Ya tiene ahí a su ex esposa Karla Cortés Treviño y a su ex secretario particular Miguel Sámano Peralta, y viene un "peso pesado" que fue parte de su gabinete. Luego les daremos sus nombres ...El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, entregó tabletas a los egresados de la generación 2022-2025 del CBTIS 203, "un compromiso que asumí con ellos durante su graduación y que hoy hicimos realidad" aseguró el alcalde, quien agregó "En

Metepec seguimos apostando por la educación y el desarrollo de nuestra juventud". Un compromiso más que cumple ... Con el propósito de garantizar el bienestar de pacientes con cáncer, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez impulsa la campaña "Trenzatón 2025", para apoyar con pelucas a personas que padecen esta enfermedad. Como parte de esta iniciativa, invitó a la ciudadanía a donar su cabello los días 23 y 24 de octubre en la explanada del Teatro Morelos; el objetivo es lograr 500 pelucas. "El cáncer es sinónimo de lucha, por ello me da mucho gusto ver que los mexiquenses tienen un corazón enorme y lo han demostrado en muchas ocasiones. Hoy toca demostrarlo aquí, en este Trenzatón", expresó la mandataria. Los interesados en sumarse a esta causa pueden acudir al Teatro Morelos de 10:00 a 17:00 horas, o módulos itinerantes en diversos puntos de la entidad, que se pueden consultar en las redes sociales del DIFEM, tomando en cuenta los siguientes requisitos: Las trenzas deben medir al menos 10 centímetros (niños) y 20 centímetros (adultos). El cabello puede ser natural o teñido (con tonalidad uniforme). No se admitirá cabello en capas, maltratado o en mal estado. Otra será menos "pior" si van a las ur- labor altruista de la Jefa del Ejecunas solos o con Movimiento Ciu- tivo Estatal ... A fin de atender los dadano, pues actualmente son a rezagos históricos y el abandono que han vivido las comunidades de Naucalpan, el presidente municipal Isaac Montoya Márquez inició en Rincón Verde, el programa la COMUNA (Comunidad Unida y Activa), que impactará con obra comunitaria, presupuesto participativo y empleo temporal a 100 puntos del municipio. En la calle Ciprés, con este programa, se busca atender los rezagos históricos mediante faenas comunitarias, los vecinos participan con mano de obra voluntaria y el Ayuntamiento suministra los insumos necesarios para llevar a cabo los trabajos de rehabilitación ... Y hablando de Naucalpan, este domingo Proyecto Social Naucalpan A. C que preside el ex diputado local y líder moral del SUTEYM, David Parra Sánchez, ofrecerá una exhibición de "Retas de Fut Street, y el domingo un Concurso de Halloween ...

**COMENTARIOS Y MENTADAS:** 

municipios y distritos locales que actualmente gestiona, es necesario para una democracia sana que los partidos de oposición salgan a campo con liderazgos capacitados y entrenados para ofrecer respuestas a problemas reales y solucionables de acuerdo a los recursos del municipio o distrito, presentando equipos de trabajo profesionales que se ganen la confianza de la mayoría del electorado, porque en los actuales condiciones de los institutos políticos no se ven perspectivas de triunfo, el PRI empieza a moverse este fin de semana renovando comités municipales, será un buen termómetro si vemos caras nuevas, MC busca posicionarse entre los jóvenes y del PAN ojalá trabaje en todo el EDOMEX y no solo en el tradicional corredor azul, la competencia siempre será mejor que las opciones únicas, hacemos votos para que la ciudadanía, también haga su parte, por el bien de todos.

BOGHAR@HOTMAIL.COM